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皇氏集团股份有限公司投资者关系活动记录表 

                                                         编号：2021-07 

投资者关系活动

类别 

□特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            □业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

□现场参观 

■其他  

参与单位名称及

人员姓名 

安信证券分析师吴思颖；安信证券范冰清；平安基金基金经理俞瑶；

君乐宝乳业集团张仪；中汇国控（北京）投资基金管理有限公司基金

经理王刚；万联证券高翔；信达澳银邹运；海保人寿保险股份有限公

司寇钟元；新华基金管理股份有限公司张霖；深圳市红石榴投资管理

有限公司何英；个人投资者王勇；深圳恒德投资管理有限公司骆铭鸿；

中国民生信托有限公司丁沛；Cyberatlascapital 高级分析师劳志涛；领

颐（上海）资产管理有限公司刘奥；中汇国控（北京）投资基金管理

有限公司基金经理王刚；深圳市丹桂顺资产管理有限公司张磊。 

时  间 2021 年 11 月 18 日 

地  点 皇氏集团股份有限公司会议室 

上市公司交流人

员姓名 
公司董事兼总裁陈易一先生、董事兼董事会秘书王婉芳女士 

投资者关系活动

主要内容介绍 

公司董事兼总裁陈易一先生、董事兼董事会秘书王婉芳女士通过

电话会议的形式参加安信证券股份有限公司举办的题为“安信证券新

消费”线上策略会。会上，陈易一先生就公司业务现状以及未来发

展的展望向投资者进行了简单介绍，并就投资者的提问进行了相应

回答。本次活动相关内容归纳如下：  

一、公司介绍 

今年是皇氏成立 20 周年，同时也是上市 10 周年。从上市发展

至今，有痛点也有亮点。总体来看，经过公司管理团队持续不断地

对前期跨界并购后的产业发展结构的调整，从产业结构上，公司正



进一步聚焦乳业，整合和处置其他业务板块；从产品上，水牛奶等

差异化产品成为主推，并取得销售的较快增长，而公司的菌种研发、

奶水牛种源开发引进等项目也正在有条不紊地推进当中，公司乳业

板块的发展从“十三五”持续稳定增长到“十四五”开局之年呈现

加速发展的趋势。未来，公司将重点在乳业上下游产业链中继续加

快发展步伐，一是稳步推进奶源基地、加工基地的建设和扩建升级；

二是加快产品营销和渠道建设，加速核心区域及大湾区、珠三角、

长三角及大成渝地区的销售增长；三是加快奶水牛种源引进及奶水

牛种群扩繁项目的推进，重点推进水牛奶发展战略，在保障企业较

快发展的同时，进一步增强企业核心竞争力。  

二、投资者问答 

1、请介绍公司乳业板块在各个区域大致的销售情况。 

答：公司目前产品销售区域主要仍在西南地区，即广西及云、贵、

川地区，该区域销售收入约占总营收的七成以上。公司原有的销售模

式是经销商、分销商进行销售，在新销售模式下，公司管理层依据销

售情况、水牛奶的特性、产品情况以及物流的情况不断地对销售范围、

销售半径进行相应地调整，实现有效的、高质量的销售，实现销售收

入的价值的最大化。比如低温和高附加值的产品主要聚焦在湾区、珠

三角、长三角的核心区域，包括深圳、广州、宁波、杭州、无锡、苏

州、上海等地，目前估计约占二成，但当地消费群体对于水牛奶的认

知及接受程度较高，其增长速度是高于核心区域的，公司会在这些区

域进行深耕、渗透。 

2、请介绍巴基斯坦水牛种源引进项目目前的推进情况？ 

答：公司奶水牛种源引进项目目前正在积极推进当中，一方面，

公司已经组成相关的技术团队及业务团队赴巴基斯建立实验室和筹备

子公司的设立，并与联合巴基斯坦相关机构共同推进奶水牛胚胎制作

实验，已成功培育首批“乳肉兼用”尼里·拉菲水牛胚胎，位于巴基

斯坦的无疫小区也在筹划建设当中。另一方面由于引种需要行政许可

和技术许可，包括两国海关、农村农业部、地方的农村农业厅以及进

出口检验检疫等许可，目前公司已经取得国内海关、农业农村部的批

文以及巴基斯坦的方面的相关文件 。同时，公司也在积极落实国内受

体牛群、奶水牛扩繁基地的合作开发等一系列工作。接下来 3 到 6 个



月内，争取获得双边政府在技术上的认可。目前公司同步在积极的做

胚胎实验、优种活牛的筛选、相关技术的学习和合作。待公司获得相

关技术硬件、安全措施的认证后，项目将得到更进一步的落实和推进。 

3、请介绍公司“航天菌种”对实际应用效果的助益。 

答：“航天菌种”项目开启公司与中科院、航天局的新征程，为

公司菌种发展赢得商业新机遇。由于太空育种并不是一个新技术，尤

其过去几十年其在农业和食品行业上的积极探索和商业化的实践，公

司将考虑如何通过商业实践来实现航天菌种价值的最大化，产生更具

差异化的竞争优势，从而生产更有助益企业长远发展的产品，这是公

司“十四五”的发展重点之一。目前相关的工作正在稳步推进中。 

4、公司今年  “一只水牛”和“皇家小白”等新产品销量表现情

况以及明年新产品的布局。市场上其他水牛奶的品牌的推广力度在加

大，请问公司对于水牛奶的营销规划是什么？ 

答：公司今年增长与战略基本吻合。增长的两个主线：一是水牛

奶，目前重点推广两个子品牌系列产品，一是“摩菲水牛”，从去年 5

月份开始持续通过李佳琦的直播进行推，二是 “一只水牛”系列，线

上线下齐发力，形成公司两翼齐发的水牛奶产品，在广西、云南及珠

三角、长三角等地区得到快速增长，成为公司主打产品之一。 

公司将坚定以水牛奶作为企业差异化发展的重要载体，首先公司

坚持发展水牛奶近 20 年，“皇氏”品牌在当地具有相当的影响力；其次，

公司的航天菌种的研发，对于公司产品的发展具有相当的助力，从云

南的酸奶销量逆势上扬可窥一斑；最后，公司酸奶添加的燕麦和水果，

符合当下大健康的发展趋势。总之，公司的战略紧跟国家政策、时代

的步伐，制定符合当下大众消费的产品，坚持走差异化之路以赢得一

方市场。 

5、公司与其他乳业公司是否有合作，如有，请介绍合作模式？ 

答：公司早几年前起就与国内部分头部乳企、区域的乳企有合作，

主要是“竞合”，即既是竞争又是合作的关系，通过相互 OEM 的方式，

相互利用区域的剩余产能。目前主要是代工及供应链贸易的业务。 

6、请介绍目前臻品悦动主营业务今年的经营情况。 

答：臻品悦动主要做跨境电商，主营进口化妆品、母婴产品等，



与国内一些较大的电商平台比如天猫国际进行合作，近两年受新冠疫

情的冲击，供应链产能不足；境外选品、货物进口、物流运输等受到

制约，经营受到严峻挑战，目前短期而言处于微利情况。 

附件清单（如有）  

日期 2021 年 11 月 18 日 
 


